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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
Братский привет народам развиваю

щихся стран!

Выше знамя солидарности со справед

ливой борьбой народов Азии, Африки, 
Латинской Америки против империалис

тической эксплуатации и угнетения, за 

независимый, прогрессивный путь разви

тия! '

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1986 г.)

ЭХ О  с о б ы т и й
ПРИЯТНАЯ ВЕСТЬ

В ТОМСКИЙ политехнический институт на 
имя проректора по учебной работе Богдано
ва II. Е. пришло письмо от главного редакто
ра горной литературы издательства «Недра», 
в котором сообщается, что учебно-методичес
кое управление по высшему образованию 
разрешает издание рукописи Лукьянова В. Г. 
и Громова А. Д. «Проведение горноразведоч
ных выработок»:

«Допущено Министерством высшего и сред
него специального образования СССР в ка
честве учебника для студентов ву

зов, обучающихся по специальности 0101 «Ге
ологическая съемка, поиски и разведка ме
сторождений полезных ископаемых».

Заведующий кафедрой горного дела и гео
дезии, доктор технических наук В. Г. Лукья
нов—крупный специалист в области техники, 
технологии и организации проведения горно
разведочных выработок. В этой области ему 
принадлежат глубокие теоретические исследо
вания, ^практические рекомендации и разра
ботки.

Им опубликовано 14 монографий, 5 из ко
торых написаны единолично. Курс лекций 

В. Г. Лукьянов читает в ТПИ 33 года.
А. Д. Громов — ведущий доцент кафедры 

горного дела и геодезии, известный в отрас
ли геологии и как теоретик, и как практик. 
Он имеет 7 лет подземного стажа в тресте 
«Забайкалзолото» и «Единую книжку взрыв
ника».

Рукопись В. Г. Лукьянова и А. Д. Громова 
выйдет первая по приказу министра 
высшего и среднего специального образова
ния СССР в X II пятилетке.

Н. ПАВЛОВА.

ПО-НОВОМУ
В полном разгаре отчетно-выборная кампа

ния в комсомольских организациях учебных 
групп и специальностей. Уже состоялись соб
рания в 348  первичных организациях.

В этом году коллективы студентов проводят 
собрания по-новому. Теперь в состав комсо
мольских бюро учебных групп не будут 
входить ответственные за учебно-воспитатель
ную работу и трудовое воспитание. Функции 
этих отделов возложены на старост и проф
оргов. Новшества введены в структуру в 
свете требований XXVII съезда партии, на 
котором было определено, что комсомол 
есть общественно-политическая организация, 
которая обязана руководить работой проф
союзных и административных органов.

Активно и по-деловому прошли отчетно- 
выборные собрания в комсомольских органи. 
зациях ФТФ, ТЭФ, МСФ. Принципиальный и 
конкретный разговор состоялся в группах 
0510, 0140, 8391, 7652, 9341.

Следует перестроиться студенческим груп
пам и специальностям ХТФ (секретарь ком
сомольской организации С. Сахарова) и ЭЭФ 
(секретарь Н. Наливкина).

В. ПОПОВ,
заместитель секретаря комитета ВЛКСМ.

В УПОРНОЙ БОРЬБЕ
6 апреля в ТГУ состоялся областной тур 

Всесоюзной олимпиады «Студент и научно- 
технический прогресс» по математике. В 
команду первого курса ТПИ были включены 
победители внутривузовского тура олимпиа
ды (В. Кирьяков. А. Хороших. Л. Фалалеева, 
(гр. 8750), А. Кныш (гр. 1431). В упорной борь
бе наши ребята уступили командам ТГУ и 
ТИАСУРа, поделившим первое место. Сборная 
второкурсников Ф Т Ф  и АВТФ (капитан Уга
ров, гр. 8540, помощник капитана С. Трихано- 
ва, гр. 8342) пропустила вперед только коман
ду университета.

Ю. КОМИССАРОВ.

ПОЗЫВНЫЕ «красной 
субботы» в нашем инсти
туте зазвучали задолго 
до 19 апреля. Штаб под
готовки и проведения 
субботника скоординиро
вал рабйту так, чтобы ни 
один из ее участков не 
остался без внимания.

День начался торжест
венно. В 8.30 во всех 
крупных подразделениях

Д Е Н Ь  Н А Ч А Л С Я  
Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О

РЕПОРТАЖ С СУББОТНИКА

У пристройки к 16 кор
пусу кипела работа. Сю
да подходили машины с 
керамзитом, их разгру
жали

У студентов основная
работа началась в 15 
часов, после занятий.
Они благоустраивали тер
ритории в студгородке и

прошли митинги, на ко
торых руководители при- В канун субботника в 
звали коллективы потру- НИИ высоких напряже- 
диться ударно. ний начал действовать

В отделах и лаборато- склад металлического 
риях шли уборки, кото- сырья, построенный РУ- COTDVHHHKH Kaihen
Рые обычно называют ками сотрудников. аптпмятиттии общежитиях, на игровых
«генеральными». На вычислительном цен- £ _ уо площадках подшефных

Окрестности были пол- тре У ИНК «Кибернетика» - янммяЧ„Мр, _ ’ *  и-е детских домов и садов,
ны музыки, плакаты и велись профилактические 1 ,?ЛИС подготовкой 1д апреля дыли зак0Нче- 
транспаранты создавали работы ЭВМ ЕЭС-10-60, Г „ „ ’ заполняли ее ны работы в совхозе
атмосферу праздника. С ЕЭС-10-33. Проверялась ^ а п  мбпты' -  Т ртпншш11 «Чернореченский», кото- 
утра на благоустройство исправность технических р 1; ы ие1Ш1ч )и рые проводились в счет
города и на свои рабочие устройств, их готовность вание- „десь оудет реги‘ субботника с первого дня
места вышли участники к работе, проводился теку- ценный ‘“ппоизвХтвеннп" месяца- Последними вы- 
воины. Председатель со- щий ремонт. В. А. Коня- веН1̂ ьш производственно- ехали в совхоз комсо- 
вета ветеранов института шкин, ответственный за технологический обучаю мольцы Х ТФ под руко- 
А. В. Астафуров сказал, энергохозяйство УНПК, щии центр по гиокои ав- водством преподавателя
что ветераны ТПИ с во- руководил работой по И робототех' Л. А. Черновой. Они пе-
одушевлением встретили заливке фундамента кон- , к ' ^ аоота здесь спори- редрали ]д1 цеНтнер кар-
решения XXV II съезда диционерной для новых аеь' тофеля. В справке район-
КПСС, целиком и полно- мощных установок. в  день субботника пре- ног°  агропромышленного
стью одобряют политику Коллективы кафедр подаватели и сотрудники объединения говорится:
партии и советского пра- всех факультетов ветре- гр ф  выполнили 150 ана «Работа была хорошо ор- 
вительства. тили этот день с энтузи- ЛИ30В подземных вод, ганизована и добросовест-

произвели монтаж уста- но выполнена», 
новки по термолюминис- ® День ленинского суб- 
ценции, подготовили 60 ботинка на объекты инс- 
шлифов. Активно и доб- титУта и города вышли 
росовестно трудились пре- 16 тысяч человек, прак- 
подаватели А. Г. Бакиров, т--'чески каждый член 
я а ггт/тпякпи а т/г коллектива преподавате- 
Баженов,У Ю л! Бо^рко! лей и сотрудников ТПИ. 
И. М. Нейфельд, В. Я. Из них более 6 тысяч 
Бычков и другие. человек трудились на

своих рабочих местах.
В штабе по подготовке Работники МРСУ, ОКСа, 

и проведению субботника ЭПМ и опытных произ- 
особо отметили работу водств выполнили строи- 
коллектива кафедры гид- тельно - монтажных ра- 
равлики и гидромашин бот на 8 тысяч рублей, 
(заведующий кафедрой На день субботника вы- 
Г. Г. Медведев) тепло- пущено товарной продук- 
энергетического факуль- ции на 10,4 тысячи руб- 
тета. Научные работники лей. В фонд пятилетки 
извлекли из-под снега перечислено 2600 рублей, 
мраморную крошку, спи- Б- БУРКОВ,

азмом. На кафедре физ- санную в отходы. Начата член парткома,
но блестели полы и ок- воспитания с утра была работа по изготовлению Н. КУЦАН,
на. От главного корпуса наведена чистота, солнеч- цветного мозаичного по- м - КРЕЧМЕР,

ные лучи играли в све- ла в мастерской кафед- наши корреспонденты,
жевымытых стеклах и ры из этого материала. НА СНИМКЕ: радост-

денты и сотрудники на- начищенных до блеска Вот где субботник в чи- ным настроением встреча-
водили чистоту. ̂ В экспе- спортивных кубках. Муж- стом виде: искать и на- ли студенты праздник

ской состав кафедры по- ходить резервы, трудить- труда; руководители ТЭФ
спортив- ся творчески, с выдум- подводят итоги работы, 

кой. Фото М. Пасекова.

Уже к обеду букваль-

риментально - производ 
ственных мастерских, от- МОгал строить 
деле капитального стро- корпус,
ительства, ремонтно-стро
ительном управлении и 
опытных производствах 
НИИ люди трудились в 
счет субботника.

Рабочие опытного про
изводства НИИ ЯФ за
работали 19 апреля 600 
рублей. Здесь выполня
ли заказ для томского 
ядерного реактора, изго
товляли макеты ускори
теля и машины по обра
ботке шлама для показа 
их на ВДНХ СССР. От
лично потрудились тока
ри А. Н. Костеров, Л. Н.
Кудрявцев, фрезеровщик 
В. С. Ильин, слесарь 
Б. П. Синкин и другие.

Начальник штаба суб
ботника НИИ ВН И. Н.
Умрихин показал членам 
рейдовой бригады новый 
стенд гласности, на кото
ром был отмечен ход 
субботника: закреплен
ные площади, график ра
боты, итоги двухмесяч
ника по благоустройству.
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КОНКУРС ЗНАНИЙ
ЕЖЕГОДНО проводятся в вузах города Томска 

олимпиады по экономике, которые преследуют
цель повышения качества изучения студентами
экономических дисциплин, активизации познава
тельной деятельности, привития навыка к само
стоятельной работе. На этот раз в аудитории 8 
корпуса нашего института собрались команды 
ТПИ, ТИСИ, ТИАСУРа, в которые вошли победи
тели институтских олимпиад. Два часа длилось 
соревнование, студентам было предложено 5 воп
росов и 5 задач. И первая проблема: нужно выб
рать, на какие вопросы отвечать и какие задачи 
решать прежде всего, так как оценка в баллах по 
заданиям различается.

Начало олимпиады. Конечно же «предстартовое» 
настроение. Шифровка работ несколько сняла во
царившееся напряжение. Каждый участник полу
чил шифр-девиз, а это были и «козлик», и «арбуз», 
и «коварство», и «дама», и т. д.

Началась работа. Очень пригодились микрокаль
куляторы, имеющиеся на кафедре экономики про
мышленности и организации предприятий в до
статочном количестве.

Жюри удаляется для подведения итогов. Во 
время проверки приятно удивил уровень подготов
ленности студентов. Своими ответами заинтересо
вала работа под шифром «жертва». Нестандарт
ность и полнота изложения (все задания оценены 
по максимальному баллу), оригинальность оформ
ления работы.

Расшифровка работ показала следующие резуль
таты; 1 место — О. Разгуляев, 2— Е. Шмидт, оба— 
студенты теплоэнергетического факультета ТПИ, 3 
место — А. Рябчиков, студент ТИАСУРа.

Работа под шифром «жертва» была выполнена 
студентом ТПИ факультета автоматики и вычис
лительной техники И. Ряшенцевым, который за
нял 4 место, и 5 место—у студентки химико-техно
логического факультета ТПИ Л. Холиной.

По сумме баллов 1 место заняла команда ТПИ.
Победители олимпиады активно занимаются 

НИРС с первого курса: О. Разгуляев — на кафед
ре автоматизации энергетических процессов, А. 
Рябчиков помогает сотрудникам кафедры телевизи
онных устройств в изготовлении стендов для ла
бораторных работ. Все трое — отличники. А. Ряб
чиков является обладателем красного студенчес
кого билета, который выдается в ТИАСУРе студен
там, имеющим более двух отличных сессий. Е. 
Шмидт и А. Рябчиков — активисты профсоюзной 
работы. О. Разгуляев увлекается хоккеем (кандидат 
в мастера спорта). У победителей есть общее ув
лечение — радиотехника. Они приехали в Томск 
с  разных концов страны: Разгуляев — из Магадан
ской области, Рябчиков — из Южного Казахстана. 
В целом, как говорят в таких случаях, победила 
дружба. Г* МОГИЛЬНМЦКАЯ,

председатель жюри.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и з н ь

ВРЕМЯ НЕ ЖДЕТ
В институте прохо

дят отчетно-выборные 
собрания в группах.
Время напряженной 
работы комсоргов. На 
нашем теплоэнергети
ческом факультете 
прошло уже 11 собра
ний. Хорошо подгото
вились к ним Л. Коло- 
това (комсорг гр. 6553) 
и Л. Менгишева (гр. 
6153). Интересно, по- 
деловому прошло соб
рание в группе 6252. 
Коммунист Касым 
Жадбасов вновь был 
избран комсоргом.

Хорошо и в срок 
провели отчетно - вы 
борную кампанию сту

денты специальности 
«теплофизика и атом
ная энергетика». Это
му способствовала ак
тивная работа комсор
гов и секретаря специ
альности Натальи Та
расовой (гр. 6122).

На других специаль
ностях дела обстоят 
далеко не так хорошо.
Например, очень пло
хо подготовились к 
отчетам-выборам на 
специальности «промы
шленная теплоэнерге
тика». Недостаточную

организационную рабо
ту провел секретарь 
комсомольского бюро 
специальности П. Ани
симов.

Сорваны были соб
рания в группах 6522 
(комсорг Т. Еременко). 
6531 (комсорг М. Рин- 
чино). Не во всех груп
пах принципиально 
подходили к выборам 
комсомольского вожа
ка. В  группе 6532 ос
тавлен комсоргом Олег 
Волегов, который и 
собрание провел «абы

как», и снят со сти
пендии. Какой же при
мер он может пода
вать рядовым комсо
мольцам? А ведь до 
следующих выборов 
еще год.

На специальности 
«парогенераторострое- 
ние» 4 группы вообще 
не получили разреше
ния от комитета 
ВЛКСМ факультета на 
проведение отчетно- 
выборного собрания. 
Значит, и здесь не 
работали комсорги во 
главе с секретарем 
специальности Т. Гу
сейн.

А КУЗЬМИН, 
студент ТЭФ. ,

______________________ L—

i
{

Выпускник ФТФ до
цент кафедры общей фи
зики В. П. Борисов про
водит лабораторную рабо
ту по изучению интер
ференции лазерного из
лучения.

В этом учебном году 
на кафедре организовано 
студенческое КБ из сту
дентов I и II курсов 
ФТФ. в котором работа
ют более 20 человек. Ва
жным критерием работы 
в бюро являются хоро
шая учеба и, конечно, 
желание заниматься
НИРС.

Президентом конструк
торского бюро стал сту
дент группы 0550 В. 
Курьяков, ответственным 
от кафедры назначен 
преподаватель А. А. Гур- 
ченок. Предполагается, 
что добившиеся лучших 
результатов студенты бу
дут дипломироваться на 
кафедре.

Фото М. Пасекова.

НА ПЕРЕКРЕСТКЕ МНЕНИЙ

К О Г Д А  У В Е Р Е Н  В СЕБЕ
группа 9432 (комсорг 
Н. Сон). Качество ус
певаемости в этой 
группе в последнюю 
сессию повысилось на 
10 процентов. Но нуж
но отметить, что со 
стороны деканата вы
полняются не все ус
ловия подписания до
говора. К примеру, эта 
же группа первой на 
специальности приня
ла бригадный подряд,

но до сих пор не мо
жет добиться обещан
ных десяти часов за
нятий на ВЦ кафедры 
для расчета проекта. 
Это вызывает недове
рие других групп к 
договору.

Комсомольский ак
тив не нашел нуж
ным насильно Енед- 
рять этот новый ме
тод групповой от
ветственности, и поэ-

Инициатива или формальность?

тому бригадный под
ряд приняли только 
те группы, которые 
уверены в выполне
нии принятых обяза
тельств.

Надеемся, что в 
дальнейшем бригадный 
подряд найдет широ
кое применение как 
способ самоуправления 
в группе.

И. СВЕРГУН, 
секретарь бюро специ
альности «кибернети
ка электрических си
стем».

ПРИ рассмотрении 
вопроса о принятии 
бригадного подряда в 
группах бюро специ
альности «кибернети
ка электрических
станций» отметило не
достаточную актив
ность комсомольцев. 
Но после проведения 
разъяснительной рабо
ты три группы специ
альности приняли бри
гадный подряд. При
мером неформального 
отношения к инициа
тиве может служить

ПРОШЕДШИЙ неда
вно XXV II съезд 
КПСС ставит большие 
'задачи перед совётс-f 
ким народом. Многое 
в решении этих задач 
будет зависеть от ре
шительности и иници
ативы комсомольских 
организаций.

Давайте еще раз 
вернемся к вопросу о 
коллективных догово
рах. Да, бригадный 
подряд не только дает 
льготы группам, кото
рые заключили его, 
но и требует от кол
лектива большей орга
низованности. Каждый 
студент такой группы 
должен почувствовать, 
что его действия, его 
учеба не безразличны 
коллективу.

Но нельзя подходить

к этому вопросу фор
мально. Прежде чем 
заключить договор, ну
жно взвесить свои во
зможности, задумать
ся, а может ли эта 
группа его выполнить. 
Поэтому заключение 
договора не может на
вязываться группе де
канатом или кафед
рой. Инициатива дол
жна исходить снизу, 
то есть от коллекти
ва групп. Никак не
льзя заключать дого
вор, когда нет для 
этого условий, нет вза
имопонимания среди 
студентов, нет слажен
ной ритмичной учебы, 
а если заключения до
говора требует кафед
ра, то из этого ничего 
хорошего не получится.

А ведь некоторые

кафедры и деканаты 
подходят к решению 
этого вопроса чисто 
формально. Например, 
кафедра электрических 
станций ЭЭФ. Разве 
договор нужен для 
«галочки» или для то
го, чтобы потом где- 
нибудь отрапортовать, 
что все группы на фа
культете приняли кол
лективный договор? 
Или это нужно не
посредственно коллек
тиву группы, чтобы 
лучше организовать 
учебный процесс?

Можно предложить 
группе заключение до
говора, а уж потом 
активисты решат, сто
ит ли его заключать. 
Именно так решается 
вопрос в комитете 
комсомола ЭЭФ. И это

нельзя назвать без
действием, это именно 
деловой, конкретный и 
неформальный подход 
к решению важного 
вопроса. Нужно груп
пе дать больше само
стоятельности !

А деканатам и ка
федрам лучше бы про
следить, все ли пунк
ты коллективного до
говора выполняются с 
их стороны. Или про
контролировать, как 
выставляются оценки 
за аттестацию препо
давателями.

Коллективный дого
вор — это важное де
ло и для деканата, и 
для группы, но фор
мальный подход толь
ко мешает развитию 
этого начинания в на
шем институте. •

А. СТУДЕНИКИН, 
секретарь бюро специ
альности электричес
ких станций ЭЭФ.

БЫЛО БЫ Ж ЕЛАНИЕ
НЕ ПОРА ли заменить форму лекционной про

паганды новой формой? Этот вопрос давно трево
жит непосредственных организаторов. Ведь сту
денты подчас с большой неохотой ходят на лекции 
в ЦОПР.

Для того, чтобы что-то изменить, была нужна 
инициатива самих студентов. Так возникла мысль 
о создании общественно-политического клуба в 
нашем общежитии. Какое направление дать рабо
те клуба? Какие вопросы поднимать на заседани
ях? Решили посвятить деятельность проблемам 
современного молодежного движения. Ведь именно 
от нас зависит завтрашний день человечества, его 
будущее.

Осуществить идею помогла куратор общежития 
преподаватель кафедры марксистско-ленинской 
философии Л. А. Сосновская.

2 апреля состоялось первое заседание. На него 
был приглашен студент ТМИ К. Соколов. Рассказ 
Кости, который выполнял интернациональный долг 
в Афганистане, защищая завоевания Апрельской 
революции, был очень интересен. Дополняли рас
сказ слайды, которые он сделал сам.

Незаметно за чашкой чая беседа захватывает 
ребят. Вопросы сыплются со всех сторон. Эта встре
ча надолго запомнится всем.

Так началась жизнь молодого клуба. Планиру
ются не только встречи с интересными людьми, 
но и диспуты на самые разные темы: о советском 
образе жизни, о современном мещанстве, о моде, 
заседания за «круглым столом», на которые мож
но пригласить юристов, медиков, лекторов-меж
дународников, депутатов. Много пользы может 
принести такой клуб. Было бы желание организо
вать, думать, спорить, одним словом, активно 
жить.

И. ГОНТАРЕНКО.
редактор радио ХТФ. ,
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«...В каждом из научно-исследовательскихСЕГОДНЯ н а у ч н о -т е х н и ч е с к а я  б и б 

л и о т е к а  ПРОВОДИТ ОТЧЕТНУЮ КОН
ФЕРЕНЦИЮ ПЕРЕД ЧИТАТЕЛЯМИ.

Начало в 16 часов (комната 310 НТБ).

институтов и высших учебных заведений пер
вой лабораторией является библиотека».

И. Г. Петровский, академик.

КОМСОМОЛЬЦЫ адми
нистративно - хозяйст
венного управления ин
ститута провели Ленинс
кий урок на выставке 
«Программа ускорения и 
мира», которая больше 
месяца работала в НТБ. 
Они прослушали обзор 
литературы, подготовлен
ный ассистентом кафедры 
истории КПСС Т. В. Пе- 
тровичевой, ознакоми
лись с задачами комсо
мольцев и молодежи, свя
занными с выполнением 
решений XX V II съезда 
КПСС. В беседе были ис

ЛЕНИНСКИЙ
УРОК

пользованы положения 
из речи М. С. Горбачева 
на встрече с трудящими
ся города Тольятти.

Участники Ленинского 
урока тепло поблагодари
ли Т. В. Петровичеву и 
организаторов выставки 
за беседу и возможность 
просмотреть представлен
ную литературу.

Р. ГОРСКАЯ.

вычислительной техники 
в библиотечном деле.

Деканатам, кафедрам 
следует поставить дело 
таким образом, чтобы ка 
ждый том книги, храня
щийся в библиотеке, ис 
пользовали систематичес 
ки.

, Дирекция НТБ и биб 
лиотечный совет догово 
рились в ближайшее вре 
мя разработать конструк 
тивный план дальнейше- 
го развития библиотеки, 
исходя из решений XXVII 
съезда партии, постанов 
ления ЦК КПСС 1974 го 
да «О повышении роли 
библиотек в коммунис' 
тическом воспитании тру 
дящихся и научно-техни 

ное место^в решении по- чес ком прогрессе» и из 
ставленной проблемы от- перспектив развития инс 
водится библиотечным ^итута. утвердить его на 
службам страны. Боль- совете института 
шая роль в совершенст- Учебному управлению 
вовании учебно- и науч- совместно с дирекцией 
но-воспитательной, про- б .ТБ МОжно порекомендо- 
светительской работы при- вать разработать план 
надлежит чп нашей НТБ. переподготовки сотрудни 

Книжный фонд библи- ков библиотеки по про 
отеки института за пя- ГраммИрованию и исполь- 
тилетие пополнился но- 30ванию ЭВМ на базе 
вой литературой на 975 у л и к  «Кибернетика», 
тысяч томов, в том чис- Библиотека 
ле получено 600 тысяч

ЭВМ
И ДРУГИЕ 
РЕЗЕРВЫ
X X V II СЪЕЗД опреде

лил 12-ю пятилетку как 
пятилетку качества и 
ускоренного социально- 
экономического развития 
на основе научно-техни
ческого прогресса. Важ-

патентнои документации, 
что позволяет получить 
представление об изобре
тательской деятельности 
не только в СССР, но и 
за рубежом.

За 11-ю пятилетку бы
ло выдано читателям 
свыше 10 миллионов то
мов. Только в 1985 году 
произведено 2 миллиона соз славу
26 тысяч книговыдач, об- 
служено 529103 посетите
ля, а количество посто
янных читателей соста
вило 27302. Создано два 
новых отдела: специаль
ных видов 
литературы
книг. Организуется отдел
автоматизации и механи- ВСего курсового и
зации библиотечно ин- ___________

техническои ностей НТБ 
и редких

нуждается 
в зале для проведения 
читательских конферен 
ций и другой массовой 
работы. Пора решать 
этот вопрос с помощью 
администрации институ
та. Необходимо чаще про
водить деловые встречи 
не только с писателями 
поэта ми, но и с веду щи 
ми учеными, чьи труды 

томской
науки,

Профилирующие кафе
дры могли бы активнее 
намечать меры по даль 
нейшему углубленному 
использованию возмож- 

в повыше
нии качества подготовки 
молодых специалистов и

дипломного проектирова 
_  ния, ввести их в планы
Более полно и оператив- мет0дической работы ка-
формационных процессов.

но, чем в предыдущей сЬе1ШЫ 
пятилетке, преподаватели ^  
и студенты обеспечива
ются научной информа
цией. Совершенствуются

} формы воспитательной гих библиотек страны.
! работы- По итогам сорев- Се в НТБ состо
шования вузовских биоли- читательская кон-
ютек НТБ заняла второе ференция. хотелось бы 
.Чтестп в гопотте. - г г  —*

Библиотечный совет бу
дет более настойчиво 
внедрять положительный 
опыт отделов НТБ и дру-

,вместо в городе.
Но время требует боль

шего. Еще не вскрыты и
видеть среди ее участии 
ков членов ректората
деканов, заведующих ка- не осознаны внутренние Я драм и . чтоб*  ^ ни бы_

резервы. Они значитель 
ны. Их надо привести в 
действие. Прежде всего 
это касается программи
рования и автоматизации 
библиотечно - информа
ционных процессов.

Только 68

ли в курсе проблем и 
активнее помогали в эф
фективной реализации 
конструктивных предло
жений. При такой наде
жной поддержке научно- 
техническая библиотека с 

процентов поставленными задачами
преподавателей и около справится успешно, 
половины студентов сис
тематически работают в А. КОРОБЕЙНИКОВ, 
НТБ. Мало привлекаются профессор, председатель 
кафедры, НИЧ института библиотечного совета, 
для организации работы 
и проведения специали
зированных книжных вы 
ставок, внедрения про
граммирования и вычис
лительной техники в об
служивание, персонал би
блиотеки недостаточно ак
тивно проходит перепод
готовку по использованию

НАША АНКЕТА

ЧИТАТЕЛИ
одобряют...
Библиотека и ее кол

лектив очень нравятся. 
Спасибо!

Я люблю заниматься 
здесь. Хотелось бы, что
бы работники библиотеки 
постарались сохранить ее 
именно такой.

Отличное обслужива
ние в залах новых пос
туплений, НТИ и катало
гов.

Прекрасные цветы, хо
рошее художественное 
оформление.

Студенты ФТФ.

...критикуют
Запаздывает периодиче

ская и справочная лите
ратура.

За столами читального 
зала научных работников 
ноги не умещаются или 
упираются в стенку сто
ла.

Не всегда бывает тихо 
в залах.

В кафетерии однообра
зный, скудный ассорти

мент.

...предлагают
Автоматизировать сис

темы поиска литературы 
и патентной информации.

Повысить качество вы 
полнения заказов на ко
пирование, исключить 
лишние п о д п и с и  
на информационных кар
точках, улучшить усло
вия чтения микроафиш.

Обновить поступление 
отраслевых изданий, по
полнить фонд художест
венной литературы.

В дополнение к суще
ствующей иметь систему 
«экспресс-заказа», напри
мер, для’ научных работ
ников.

Чтобы планы изда
тельств своевременно по
ступали в залы новинок 
литературы.

Сократить время выпол
нения заказа до 15—20 
минут. Выполнять заказы 
не менее чем на 80—90 
процентов.

Чаще проводить чита

тельские конференции, 
ускорить переплет книг.

Вместо мест для куре
ния оборудовать места 
для физкультпауз, поста
вить перекладины, швед
ские стенки.

Должны быть залы, же
лательно музыкальные, 
где можно было бы от
влечься от работы, отдо
хнуть.

Организовать отдельный 
зал для длительной ра
боты с литературой, в 
том числе и с личной.

Раньше открывать або
нементы.

Кафедрам, отделам и 
службам, не имеющим 
отношения к библиотеке, 
освободить занимаемые в 
НТБ площади.

Улучшить вентиляцию, 
продлить время буфета, 
разнообразить ассорти
мент блюд, в гардеробе 
поставить столы для порт
фелей, принимать голов
ные уборы.

Повесить сетки на фор
точки.

Поставить негудящие 
светильники в читальный 
зал научных работников.

РАССКАЗ

0 БИДСТРУПЕ
В НАШЕЙ группе сос

тоялась беседа о творче
стве X. Бидструпа, кото
рую провела старший би
блиотекарь абонемента 
художественной литера
туры НТБ О. К. Попова. 
Рассказ о датском худо
жнике и коммунисте со
провождался показом его 
политической карикату
ры и веселых, лукавых, 
жизнерадостных, юморе
сок на бытовые темы.

Лауреат премии «За 
мир и дружбу между на
родами», почетный член 
Академии художеств
СССР, он близок советс
ким людям. Его умное и 
веселое искусство попу
лярно во всем мире, на 
всех континентах. Его 
сатира продолжает сра
жаться с врагами мира 
и социализма.

Н. ГРИГОРЬЕВА, 
комсорг группы 4653.

НА СНИМКЕ: на выставке литературы по теп
лоэнергетике студенты ТЭФ Л. Казанцева, В. 
Луговцов, И. Крылевский, Л. Колотова просматри
вают книги. Их консультирует библиотекарь В.
Перкина.

D  СЕ, КТО в эти дни 
приходит на абоне

мент учебной литерату
ры, невольно останавли
вается перед «Экраном 
читательской задолжен
ности».

Говорят, что он по
лучился убедительным.

Мы проинформировали, 
сколько книг задолжали 
в библиотеку студенты и 
сотрудники, сколько сда
но после неоднократных 
наших напоминаний и 
какое количество еще 
«бродит» по рукам забы
вчивых читателей. Дают
ся цифры по каждому 
факультету. Кроме ФТФ, 
везде наблюдается рост 
задолженности. Мы по
именно называем на 
стенде самых злостных 
нарушителей правил
пользования библиотекой. 
Среди них студенты V 
курса АВТФ. Ю. Аникин 
до сих пор изучает 11 
книг за I курс Э. 
Майзингер держит 11 
учебников 5-й год. А. И. 
Боровиков не сдает 7

Фото М. Пасекова.

НОВЫЙ ОТДЕЛ

Знакомясь 
с патентной 
информацией

КАЖДОМУ инженеру 
необходимо умело поль
зоваться патентной доку
ментацией. Введением в 
патентное дело для нас 
стал день дипломника. 
Заведующая новым в би
блиотеке отделом спец- 
видов технической лите
ратуры Н. И. Журавлева 
познакомила с междуна
родной классификацией 
изобретений, вступившей 
в силу с прошлого года.

Воспользовавшись ре
комендациями, диплом
ники провели необходи
мую работу с наимень
шими потерями времени.

Сравнение результатов 
в научной изобретательс
кой работе позволило вы 
явить узкие места, по
нять, насколько важен 
патентный поиск в реше
нии задач, стоящих пе
ред будущим поколением 
инженеров. Настала пора, 
когда создание новой те
хники и технологии дол
жно отвечать не только 
нашим внутренним инте
ресам, но и соответство
вать мировым стандар
там, как на это нацели
вают решения XXV II 
съезда КПСС.

На взгляд выпускников, 
знакомство с фондами но
вого зала нужно начи
нать с третьего-четверто- 
го курса, когда студенты 
приступают к изучению 
специальных дисциплин. 
Особенно это важно для 
заочников, которым не 
читают курс лекций по 
патентоведению..

С. КЛЕПНЕВ,
В. НОВИКОВ,

студенты-заочники МСФ.

О  чем плачут 
к н и г и

книг с 1981 года. Четвер
тый год находятся у 
студентки этого же фа
культета С. Думчевой 8 
книг, у студентов МСФ 
С. Копыловой и П. Сур
жикова — по 9 и 7 книг 
— 1983 года. Задолженни- 
ками библиотеки являют
ся С. Приходько, А. Уг- 
линский, Н. Штро и мно
гие другие.
• Библиотекари вынуж

дены вывесить список 
преподавателей, аспиран
тов, ассистентов. С 1978 
года четыре книги нахо
дятся у ассистента ЭФФ 
В. М. Красин. Должен 
библиотеке доцент Ф ТФ  
Б. Ф. Шашкин. И мно
гие, многие другие.

Эта печальная выстав
ка завершается экспози

цией книг, испорченных 
читателями. «Таблицы» 
теплоэнергетич е с к и х 
свойств воды и водяного 
пара» остались... без таб
лиц. Из многих книг вы 
рваны расчеты. В учеб
нике по организации, 
планированию и управ
лению электротехничес
ких предприятий нет с 
17 по 30 страницу. В ко
рочке учебного пособия 
по электроснабжению 
предприятий вклеена... 
какая-то методичка. На 
учебник по высшей ма
тематике был поставлен 
утюг.

Плачут книги от вар
варского к ним отноше
ния, от того, что они вы 
нуждены лежать без дви
жения. С. ЗЕЛЕПУЧИНА,
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ССО: ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЙ ПЕРИОД

«АТЛ АН ТЫ » 
БЕРУТ СТАРТ
У студенческого стро

ительного отряда «Ат
ланты» сейчас напря
женная пора — идет 
подготовительный пе
риод. Это чисто муж
ской отряд, постоян
ное место дислокации 
которого — район 
станции «Томск-Н». 
Сейчас отряд практи
чески сформирован — 
35 бойцов готовы к 
целинному лету.

Бойцы «Атлантов» 
провели уже два суб
ботника. В конце мар
та "в районе площади 
«Южной» мы участво
вали в строительстве 
дома для сотрудников 
ТПИ, занимались убор
кой территории от 
строительного мусора. 
За ударную работу ре
бята получили благо
дарность от обществен
ного прораба Гормико- 
ва.

Второй субботник 
провели в подшефном 
детском саду № 68
завода «Сибэлектромо- 
тор». Парни очищали 
крыши и дорожки во
круг детского сада от 
снега.

В дни работы XXVII 
съезда партии редкол
легия отряда выпусти
ла стенную газету, 
творческой оказалась и 
работа над сценарием 
выступлений агитбри
гады: комиссар ЛССО 
Сергей Нам попробо
вал и небезуспешно, 
свои силы в поэтичес
ком жанре.
Основу отряда соста
вляют студенты, про
шедшие армейскую за
калку, — физически и 
морально крепкие ре
бята. Думается, они 
должны стать настоя
щим примером для 
подростка Николая 
Юдина, <:ачисленного в
отряд. А. КУЗЬМИН, 

студент группы 6132.

АГИТБРИГАДА. Ее вы 
ступление длится не бо
лее 25 минут. За ними — 
напряженный труд, кро
потливая, полная самоот
дачи работа.

Первая трудность, с 
которой мы столкнулись, 
— выбор темы. Вокруг 
нас — море злободнев
ных, нерешенных про
блем. Это и жизнь в 
студенческих отрядах, и 
вопросы охраны окружа
ющей среды, и негатив
ные явления жизни. Но 
самое главное для нас— 
это борьба за мир. Что 
принесут людям 80-е го
ды X X  столетия? Челове
чество веками мечтало о

С мечтою о мире
13 апреля в актовом зале ТГПИ состоялся смотр- 

конкурс агитбригад районного студенческого отря
да «Голубая стрела». В конкурсе приняли участие 
14 отрядов. Среди победителей был назван отряд
ЭФФ «Пульс».

мире. Но за мир нужно 
бороться, его нужно за
щищать, сегодня он ну
ждается в этом как ни
когда. Борьба за мир — 
долг человечества, долг 
молодежи. Эта тема ста
ла основной в нашем 
выступлении. И не слу
чайно. Мы учимся в ин
ституте, интересно жи

вем, смеемся и огорчаем
ся. А в это время мил
лионы людей гибнут от 
голода, болезней, живут 
в страхе. Требовательно 
звучит со сцены вопрос: 
«А что сделал ты для 
сохранения мира на Зе
мле?».

Выступление членов 
агитбригады отличалось

УДИВИТЕЛЬНЫЕ ВСТРЕЧИ
— КАКОЙ научной ра

ботой Вы сейчас занима
етесь?

—Что Вам понравилось 
в Звездном городке?

Бойцы нашего отряда 
просто забрасывали во
просами дорогого гостя, 
заведующего кафедрой 
машин и аппаратов хи
мических производств 
С. А. Бабенко. И он рас
сказывал нам много ин
тересного о себе, о сво
их военных дорогах, о 
сегодняшней работе, о 
планах на будущее.

Такая встреча прохо
дила уже не первый раз
— это стало традицией. 
Из года в год приходят 
в отряд молодые бойцы, 
и каждый из них с ин
тересом слушает увлека
тельные рассказы вете
рана.

Сергей Александрович
— участник Великой Оте
чественной войны. Был 
наводчиком зенитного ба
тальона, с боями дошел 
до Германии. Позднее 
представлял комсомол на 
открытии памятника Во- 
ину-освободителю в Треп- 
тов-парке.

Во время дружеской 
беседы за чашкой чая 
Сергей Александрович по
ведал нам о своей поезд
ке в Звездный городок. 
Рассказал о впечатлениях 
от встреч с космонавта
ми, о разных занима

тельных случаях из их 
жизни, которые самому 
довелось услышать в 
музее при Звездном го
родке.

Двухчасовая беседа про
летела незаметно, но она 
невольно заставила мно-

порывистостью и отточен
ностью движений, ориги
нальной постановкой, му
зыкальными номерами. 
Мы пошли на маленький 
эксперимент — включили 
в программу танец, кото
рый сам по себе доволь
но редко используется в 
выступлениях агитбригад. 
Танец голубей — танец 
мира с его нежной ме
лодичностью гармонично 
вписался в программу.

Активно участвовали в 
подготовке сценария и 
хорошо выступали бойцы 
А. Старчиков, Г. Казако
ва, Ю. Кальченко.

А. ПАПИНА, 
руководитель агитбрига
ды «Пульс».

гих задуматься о жизни, 
другими глазами посмот
реть на мир.

Мы очень благодарны 
Сергею Александровичу 
за встречу, за его добрые 
и проникновенные слова.

И. СЕРЕНЬКАЯ, 
боец отряда «Романтик».

НА СНИМКЕ: во вре
мя беседы.

Фото М. Пасекова.

ГДЕ НАЙТИ ПРОФЕССИОНАЛА?
14 го апреля в ДК ТПИ прошел конкурс худо

жественной самодеятельности АВТФ. Конкурс про
ходил под названием «Студенческая весна-86».

Первой представила факультет агитбригада ЛССО 
«Параллель». Участники к1?итиковали вещизм, вы 
смеивали погоню за «фирменным ярлыком». Сле
дующим номером программы было выступление 
агитбригады ЛССО «Каникула». Ребята показали 
фрагмент своей новой постановки «Лидер». Они 
высмеивали бюрократизм, формализм и «бумаж
ных» лидеров. Прозвучала в их номере и антиво
енная тема.

Совсем недавно, буквально две недели назад, 
на нашем факультете был создан клуб самодея
тельной песни (КСП). На конкурсе от молодого 
клуба выступили братья Александр и Валерий Со
тниковы, Евгений Колесников, Валерий Одегов и 
Сергей Подковырин.

Свой номер представила танцевальная пара: Та
мара Кебадзе и Александр Боргояков, исполнил 
три композиции ВИА «Колесо» (руководитель Сер
гей Чернов). Хорошо была встречена группа «Ка
никула», выступившая с композицией о Родине. 
Композиция была особо отмечена жюри.

СТЭМ имени Евгения Сазонова под руководством 
Владимира Морозюка показал номер «Охота». Дол
го не смолкали аплодисменты. На конкурсе худо
жественной самодеятельности АВТФ была орга
низована студенческая фотовыставка, Завершила 
конкурс программа дискотеки «Холидей»., К сожа
лению, в предложенной вниманию присутствующих 
программе прозвучало мало советских песен.

Пора подвести итоги. К сожалению, программа 
конкурса была составлена слабо и недостаточно 
подготовлена. Случались неполадки с аппаратурой. 
При подготовке, организации такого мероприятия, 
нужен профессионал. Студентам организаторам не 
у кого спросить, не с кем посоветоваться — как 
подготовить, оформить и провести мероприятие. От 
такой «самодеятельной» подготовки уровень и ма
стерство нашей художественной самодеятельности

не повышаются. А. ЮДИНА,
редактор радио АВТФ.

ОБЩЕЖИТИЕ, и рядом 
спортивная площадка. 
Лучшего соседства и же
лать невозможно. Никог
да не пустует спортив
ная площадка у общежи
тия № 10 (Пирогова, 18): 
ни зимой, ни тем более 
сейчас, когда с каждым 
днем становится теплей. 
Постоянно проводятся 
футбольные игры.

РЕПЛИКА

А  с т е к л а  
бьются до сих пор

Удары по мячу, радост
ные и разочарованные 
крики. Немало болельщи
ков в эти дни на улице, 
многие сидят в общежи
тии у окон. Но для сту
дентов, проживающих на 
2-м и Зм этажах обще
жития, не раз радость 
победы омрачалась, а го
речь разочарования из-за 
проигрыша «своей»
команды усиливалась.

Стремительный удар, мяч 
летит и... перелетев че
рез ограждение вокруг 
площадки, попадает в ок
но. Звон, разбитое стек
ло.

Плотник общежития О. 
Демидов вставлял стекла 
в ком. № 216 четыре ра
за, ком. № 210 — три
раза. Стекла бьются 
практически каждый 
день. Наносится матери
альный и моральный 
ущерб. Сколько стрессов 
испытали работники сто

ловой на 1 этаже — ок
на там разбивали пять 
раз.

А выход есть. Нет, не 
тот, который был найден 
несколько лет назад: по
ставить решетки на ок
на. Не очень приятно 
смотреть в такое окно. 
Не лучше ли увеличить 
высоту сетки ограждения 
спортивной площадки со 
стороны нашего общежи
тия. Этот вариант обсу
ждался комендантом об
щежития Т. В. Елгази- 
ной с бывшим проректо
ром по АХЧ В. Ф. Шу- 
михиным, а в последст
вии с проректором по 
АХЧ Е. М. Ажелем. Обе
щания решить этот воп
рос давались неоднокра
тно. В Политическом до- 
кладё ЦК КПСС XX V II 
съезду партии сказано: 
«Продвижение вперед 
станет тем быстрее, чем 
выше будут... ответствен
ность каждого работника 
за порученную работу, за 
ее результат».

А стекла бьются до 
сих пор...

В. СТЕЖАНСКИЙ,,
председатель студсовета, 
группа студентов (всего 
12 подписей).

Афиша
Весна
идет

23 и 24 апреля (сре
да, четверг) в Доме 
культуры ТПИ прой
дут заключительные 
концерты конкурса 
«Студенческая весна- 
86». В среду покажут 
свою программу элек
трофизики, в четверг 
— студенты ЭЭФ. На
чнутся концерты в 19 
часов.

Как сказочные!
«Акварели»«

С 30 апреля по 5 
мая во Дворце зрелищ 
и спорта пройдут кон
церты лауреата Пято
го Всесоюзного кон
курса артистов эстра
ды группы «Ариэль». 
Известный коллектив, 
которым руководит 
бас-гитарист Валерий 
Ярушии, дает в Томс
ке 12 концертов. 
Заявки по телефонам 
4-47-17, 4-81-35.

Накануне
праздника

25 апреля в 15 часов 
в концертном зале ДК 
ТПИ начнется торже
ственный вечер фа
культетов, посвящен
ный Дню международ
ной солидарности тру
дящихся. В программе 
— праздничный кон
церт.

29 апреля (вторник) 
в 19 часов здесь же 
откроется празднич
ный вечер-*Ьтудентов и 
сотрудников в честь 1 
Мая. Зрители увидят 
концерт художествен
ной самодеятельности 
Дома культуры.

Внимание,
на старт!

В последнюю неде
лю апреля студенты 
выйдут на старты сда
чи норм ГТО. 23 апре
ля в 15 часов — сту
денты ХТФ, 24 апре
ля с 17 часов — сту
денты ХТФ и ФТФ, 26 
апреля с 16 часов эле
ктроэнергетики попро
буют силы в беге на 
100 метров и силовых 
упражнениях.

Физкультурни к о в  
ждет спорткомплекс 
«Буревестник».

Объявление
VIII конференция по 

проблемам окружаю
щей среды состоится в 
институте:

23 апреля I секция
— в 301 ауд. (8 кор
пус),

24 апреля II секция
— малая химическая 
ауд. (2 корпус),

25 апреля III секция
— в 227 ауд. (гл. кор
пус).

Начало заседаний в 
15 часов. Приглашают
ся все желающие.

Редактор 
В. Н. БАЛЫКОВ.
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